



Señalan a 'Los Viagras'

BENITO JIMÉNEZ

Los limoneros michoacanos revelaron a las autoridades que "Los Viagras" son el principal grupo criminal que les exige cuota.

Ya han proporcionado a militares y policías la ubicación y rutas que frecuentan los extorsionadores en la zona de Apatzingán y Buenavista.

"Desde el cerro de Buenavista se ordena cómo van a ser los traslados de limón, el cobro de cuotas, el precio de venta, quién corta y quién no, quién empaca y quién no. Desde ahí coordinan a grupos de halcones para detectar los movimientos del Ejército o de integrantes del CJNG, antagonistas de 'Los Viagras'", reveló un productor.

Controlan 'Los Viagras' extorsiones en Michoacán

'Todos saben aquí quién pide cuota'

Afirman productores que han reportado rutas de delincuentes sin que se haga nada

BENITO JIMÉNEZ

El grupo delictivo de "Los Viagras" se ha apoderado del control de las extorsiones a los productores de limón de Michoacán.

"Desde el cerro de Buenavista se ordena cómo van a ser los traslados de limón, el monto de cobro de cuotas, el monto del precio de venta, quién corta y quién no corta, quién empaca y quién no; desde ese cerro se fijan además los precios del refresco y el pollo en las localidades, y desde ahí coordinan a grupos de halcones para detectar los movimientos del Ejército o de integrantes del Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG, antagonistas de Los Viagras)", reveló un productor del municipio de Buenavista.

"Todos en las huertas saben quiénes son quienes piden la cuota y amenazan, menos las autoridades, y eso que les hemos pasado esos informes, en denuncias y en reuniones, no de ahora, de hace un año, hace dos años", añadió el agricultor, quien dice estar amenazado de muerte.

En una reunión en Apatzingán entre limoneros y autoridades, el miércoles pasado, los citricultores michoacanos afirmaron que "Los

Viagras" son el principal grupo criminal que exige cuotas al sector.

Los afectados afirmaron que han proporcionado a militares y policías estatales la ubicación y rutas que frecuentan los extorsionadores, tanto en Apatzingán como en Buenavista, este último municipio, el principal productor de limón en el estado.

Sin embargo, nada se ha hecho contra el grupo criminal.

Desde 2022, la inteligencia del Ejército detectó la "actividad" de Nicolás Sierra Santana, "El Coruco" y/o "El Gordo", jefe del grupo delictivo "Los Viagras", en las localidades de La Ruana y Pizándaro, derivado de la intercepción de mensajes de radio.

Los limoneros acusaron que la mano derecha de Sierra Santana y quien cobra las cuotas a los productores y empacadores, es un sujeto apodado "La Peggy", identificado como Alberto García Flores.

El hombre fue detenido en febrero pasado en un operativo coordinado por fuerzas de los tres órdenes de Gobierno. Sin embargo, derivado del desistimiento de las víctimas para seguir un proceso en su contra, el sujeto logró su libertad, según fuentes ministeriales.

De acuerdo con información militar, "La Peggy" tiene contactos en la Policía del estado que le informan de operativos, trabajos en

cubiertos y del avance en investigaciones contra "El Gordo" y otro sujeto apodado "El Toro" (identificado como Marcos Méndez González).

También en Buenavista los productores afectados saben que familiares y contactos de "El Gordo" tienen residencia en Pizándaro, a 15 kilómetros de la cabecera municipal, en un corredor que conecta con Santa Ana Amatlán, donde el ingreso de cualquier persona que no sea lugareño, es reportado al "cerro".

"Entonces, a lo que nos referimos es que las autoridades saben nombres, lugares, apodos. Lamentablemente, también hay seudoproductores que informan a 'Los Viagras' sobre quién corta más, quién produce más, quién empaca más, para cobrar las 'cuotas respectivas', hay una colusión impresionante de autoridades y criminales", reclamó otro productor, también víctima de las extorsiones.

"Los Viagras" fueron empujados por el Gobierno de Enrique Peña, luego de que Alfredo Castillo, ex comisionado federal para Michoacán, los incorporó al plan "anti Caballeros Templarios" para ubicar y detener al capo Servando Gómez "La Tuta".

En 2014, hasta "La Peggy" llegó a fungir en ocasiones como "vocero" de las autodefensas.

Varios integrantes de "Los Viagras" portaron a la



RECORRIDOS. En el cuarto día de paro de limoneros, elementos de la Policía de Michoacán extendieron la vigilancia en los municipios de Apatzingán y Buenavista.

postre uniformes de la Policía Rural, nacida en 2014 Tepalcatepec y extinguida en 2016.

Grupo REFORMA publicó ayer que en el primer semestre del año, el crimen ha arrebatado a los limoneros de Michoacán 30 millones de pesos a la semana.

De acuerdo con cifras del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera, los limoneros michoacanos han producido 398 mil 552 toneladas entre enero y junio.

Productores de la asociación Sistema Producto Limón Mexicano aseguran que la cadena del cítrico paga dos pesos por kilo a la delincuencia para que permita la salida de camiones cargados para su distribución en el País. Gracias a esa extorsión, el crimen les arrebató 797 millones de pesos en este primer semestre, bajo amenazas de quemar las unidades o secuestrar a los trabajadores.

Vínculos

Algunos personajes señalados por productores de limón de Michoacán como los líderes del grupo "Los Viagras":

■ **Nicolás Sierra Santana**
"El Coruco" y/o "El Gordo"
Jefe del grupo delictivo en La Ruana y Pizándaro

■ **Alberto García Flores**
"La Peggy"
Mano derecha de Sierra Santana
Cobra cuotas a productores y empacadores

■ **Marcos Méndez González**
"El Toro"
Operador de "El Gordo"



■ García Flores fue detenido en febrero pasado durante un operativo, pero fue dejado en libertad.

